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□文/图 半岛全媒体见习记者 杨阳

“寻一处庭院安放我身，涂一幅小
画沉醉我心”。近日，即墨区业余绘画爱
好者厉杰玺的圆珠笔画作在朋友圈刷
屏。11月7日，记者来到德馨园小区厉杰
玺的家中，只见他带着一个帽子，白皙
的皮肤，俯身在餐桌前，眼睛和纸之间
仅有几厘米的距离，左手攥着一张餐巾
纸，右手拿着一支笔，画两三笔就点一
下墨水，然后用餐巾纸擦掉。两年的时
间里，他已经完成了30余幅作品。

最喜欢的事是圆珠笔绘画

已经五十多岁的厉杰玺，曾在基层
粮食部门从事过粮食统计员工作，也曾
考入机关公务员，担任过基层企业负责
人，企业改制下岗自谋职业。用他自己
的话说：“回首走过的路，尝遍五味，历
经坎坷。而眼前浮现的总是一幕幕幸福
快乐的瞬间，那么美好、那么让人怀
念。”
现在，他最喜欢的一件事便是拿起

圆珠笔在家中绘画，每天两三个小时。
他手下一幅幅精美的绘画，活灵活现，
有的豪放大气，有的典雅隽秀，不失浪
漫人文主义气息，让观者叹为观止。“用
圆珠笔绘画成了我永远并且会一直坚
持下去的事业，绘画过程有时候会很
累，但是我不会放弃，有时候把画好的
画放在朋友圈里分享，会得到众多好友

的点赞，我心里就高兴，感觉工作完成
了并且完成得很好。”

画好一张“相片”不容易

2015年，厉杰玺开始从铅笔绘画慢
慢尝试用圆珠笔绘画。谈起圆珠笔绘
画，他说：“要比铅笔画困难许多。因为
圆珠笔的可控性不如铅笔，在实际创作
过程中会遇到很多困难，而且用圆珠笔
绘画不可修改，必须一笔到位，如果有
一点细节画错的话，整幅画也就毁了，
对绘画者的精准度要求特别高，也特别
费心费力。”
虽然知道圆珠笔绘画困难，但他却

并没有因此放弃，不断地琢磨、不断地
思考，从最简单的线条开始练习。见到
感兴趣的事物，厉杰玺便会拿起手机照
下来，回家照着手机里的相片画起来。
“我觉得画画就是一件特别需要沉淀下
来的事情，一幅画不可能一蹴而就，尤
其圆珠笔画特别需要时间和耐心。有时
候我会想着赶紧画完，但是后来觉得画
得越快就越粗糙。”
画科比·布莱恩特肖像画时，厉杰

玺前后画了二十多天，每天坚持画两三
个小时，因为眼睛有600度近视，所以无
法长时间绘画。每次画十几分钟便要停
下休息，站起来走走。“很多时候坚持不
下去，不太想画了。但是每次看到自己
的半成稿的时候就觉得很可惜，想坚持
下来。就这样坚持画，一直画。”

作品不舍得送人也没卖过

日复一日，厉杰玺都坚持下来了，
绘画水平突飞猛进，也由“涂鸦乱画”阶
段，发展到创作成型的作品。从单色到
彩色，就这么一路研究过来。“我当时拿
着自己认为不错的作品让朋友看时，引
来众多赞叹、夸奖，我感觉特别有成就
感，所以更加坚定了继续用圆珠笔绘画
的决心，我要画好。”
说着，他便开始一幅幅介绍起他的

作品来，逼真的人物像、唯美的风景，无

论是动物还是静物，经他那支再普通不
过的圆珠笔，点构成线，线构成面，面构
成体，点线到位，栩栩如生，跃然纸上，
看上去格外细腻、精致。“这些画我自己
都收藏起来了，不舍得送人，也没有对
外出售过。”他说。
“我经常在圆珠笔画贴吧上看别人
的作品，贴吧里的圆珠笔画以人物肖
像、动物、动漫为主，有些作品细腻的笔
触让整张画看起来像一张相片或一幅
蜡染作品。我的水平与那些高手相比差
远了，他们一个比一个天赋高，我的水
平只能算是普通。”厉杰玺说。

惊艳！他用圆珠笔画出“相片”
市民厉杰玺自学成才，一支圆珠笔、一张A4纸和餐巾纸，两年时间画出30余幅作品

厉杰玺正在绘画。

招聘会现场。

□半岛全媒体记者 李春燕 通讯员
张德林 报道

本报讯 近日，段泊岚镇“瓜果飘
香季·醉美段泊岚”摄影作品展暨获奖
作品颁奖仪式在区图书馆举行。展览共
展出获奖及优秀入围作品136幅，用
“镜头”折射全景，集中展现段泊岚镇作
为绿色粮蔬基地、沽河田园新镇的悠久
历史传统和深厚文化底蕴。11月10日，
广大市民朋友还可以到区图书馆免费
参观品鉴。
本次大赛共收到参赛作品3000余

幅，旨在通过摄影师们独具匠心的作
品，捕捉段泊岚镇美丽乡村建设、民生
工程、民俗风情、自然风光等方面的美
丽画面，定格精准扶贫、基层党建、人民
群众在日常生活中的幸福、感人瞬间，

用“镜头”折射宣扬身边的先模人物、好
人好事以及快速发展的现代农业、生态
农业观光游，展现宣传段泊岚之魅力。
“我老家就是段泊岚的，听说今天有展
览，特意过来看一下。”市民张女士告诉
记者，看了展览以后，不仅要为家乡的
变化点赞，老百姓现在生活富裕了，环
境更美了，有时间一定要再回老家看
看。
据悉，此次活动也是继元宵节民舞

踩街、“沽河新韵”书画影大赛、第二届
大吕西瓜节、“和美祥岚·夏日飞歌”歌
唱大赛等活动后，段泊岚镇打造“和美
祥岚”特色文化品牌的又一重要载体，
通过高质量、多层次、参与广泛的系列
活动，持续提升段泊岚镇的知名度、美
誉度和影响力。

136幅作品展现“醉美段泊岚”
段泊岚镇摄影大赛作品展举行，市民今天还可免费参观

□半岛全媒体记者 李春燕 通讯员
邱伟 报道

本报讯 为进一步提高药械不良
反应上报能力，发挥药械不良反应监
测预警作用，11月7日，即墨区食药监局
组织开展药械不良反应监测业务培训，
从事药械不良反应监测上报的医疗机
构工作人员、药械监管人员等110余人
参加了培训，进一步推进监测工作规范
化、制度化的建设，保障公众用药用械
的安全。
培训班邀请了青岛市不良反应中

心专家进行授课，重点对药品和医疗
器械不良反应的法规要求、上报内容、

填写规范、评估细则等进行了培训讲
解。同时，食药监局工作人员结合监测
报送情况，对医疗机构的药械使用过程
易发问题进行详细分解，进一步加深了
对药械不良反应事件的理解和认识，推
进全年任务提前完成。“通过开展药械不
良反应监测上报工作，增强医护人员、药
师和患者自身对药械不良反应的警惕意
识，充分注意用药用械安全，倡导合理使
用、安全使用习惯，保障身体健康。”食
药监局工作人员梁佳佳告诉记者。
截止到目前，区食药监局已完成药

品不良反应监测上报任务，正在陆续监
测上报严重的医疗器械不良反应事件。

110余人培训药械监管反应能力
区食药监局举办药械不良反应事件报告培训班

□文/图 半岛全媒体见习记者 杨阳
报道

本报讯 11月3日，青岛市技师学
院秋季校园招聘会在学院活动中心篮
球馆举行，招聘会吸引了中船重工、中
车集团、一汽集团、海信集团等60余家
企业参加，提供了机械、电气、机电、电
子、汽车销售、汽车维修等3000多个岗
位，青岛技师学院1000余名毕业生参
加招聘会。平均1名学生有3个以上的
岗位可选择，为拥有一技之长的学子们
提供了多样化选择。
本次招聘会与往年相比有了很多

新的变化。专场招聘会与综合招聘会相
结合，参会企业智动化程度高，国企、名
企占比重增加，参会企业工资待遇提
高。记者注意到参会的多家企业大都是
在设备自动化和智能制造方面行业领
头羊。学校毕业生只有1000余名，平均
每人有3个岗位可以挑。由于“粥多僧
少”，很多招聘方大都俯下身子，主动与
参加招聘会的学生进行交流，希望他们
能来公司工作。
尽管招聘会上设置的岗位很多，但

学生们并没有被眼花缭乱的信息打乱
阵脚，他们认真阅读招聘信息，遇到感

兴趣的，便上前询问岗位要求、薪资待
遇等情况。“我提前了解了前来招聘的
企业，选好了两家，所以只带了两份简
历。”站在某家公司招聘宣传牌前的于
全泽说道，谈到为何选择这家企业，他高
兴地说：“因为离家近，这家公司工作地
点在即墨，希望能被录取”。双星集团的
招聘摊位前吸引了众多学生，很多学生
都投了简历。双星集团招聘负责人左永
琪表示：“我们喜欢动手实践能力强、务
实肯干的人才，提供的工资待遇丰厚。”
记者现场发现，由于技校生受到企

业普遍认可，招聘企业为了尽可能地多
招揽一些学生也是使出了浑身解数 ，
有的企业直接将实习工资提高到5000
元，有的企业提出了发放14个月工资，
并且缴纳“八险一金”的优厚条件。有的
企业还贴出了具体的福利政策，如某大
型集团就在招聘宣传上写着：住宿免
费、每天有餐费补贴、春节往返提供包
车或报销费用等。
“我们多次对参会企业进行实地考
察、甄别筛选。与工作环境好，工资福利
高的企业多次交流沟通，确定岗位和用
工条件，帮助学生找到心仪的工作单
位。”该校招生就业处处长隋文帅说。

只要有一技之长，3000多个岗位任意选
青岛市技师学院举行校园招聘会，为千名毕业生量身打造
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